
 

 

 
 

   

  A SUA EXCELÊNCIA  

                                                                                        O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

                                                                                        DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

     S/162/2022/XII 

                                                                              

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Horta,31 de outubro de 2022 

 

Com os melhores cumprimentos 

 

 

O Presidente do Grupo Parlamentar  

 

Vasco Alves Cordeiro 

 

E/3267/2022 Proc.º 054.02.00/111/XII 31/10/2022  



 
REQUERIMENTO 

O AINDA MAIS ESTRANHO CASO DA MOBILIDADE DE UM LICENCIADO EM 

EDUCAÇÃO FÍSICA PARA A REDE INTEGRADA DE APOIO AO EMPRESÁRIO 

 

A 5 de julho p.p., anunciou o Secretário Regional das Finanças, Planeamento e 

Administração Pública, a intenção de criar uma Rede Integrada de Apoio ao Empresário 

“que terá presença nas nove ilhas, “na linha da RIAC”, e apoiará os interessados em 

investir na região”. 

Esta suposta inovação, numa manobra transformista, assentou em três realidades já 

criadas pelos governos do PS/Açores, a saber: os Gabinetes de Empresa, que 

funcionavam em todas as ilhas dos Açores, na dependência das delegações de ilha da 

Vice-Presidência do Governo dos Açores; a Rede Integrada de Apoio aos Cidadãos 

(RIAC), igualmente presente em todas as ilhas; e, ainda, a Sociedade de 

Desenvolvimento Económico dos Açores, SDEA, a qual teve um papel fundamental e 

estratégico, especificamente, no relacionamento de proximidade com diversas 

entidades, transmitindo-lhes confiança nas vantagens de se investir nos Açores.  

Tudo isso fez parte de um projeto que o PS/Açores desenvolveu ao serviço da Região, 

e que obteve resultados comprovados para os empresários e trabalhadores açorianos. 

Ou seja, tudo isto existia em novembro de 2020 quando o Governo do PSD/CDS-

PP/PPM, apoiado pelo Chega e pelo IL, tomou posse. 

O que já é novo e, realmente, inaudito é a publicação do Aviso n.º 1101/2022, no site 

da BEPA – Bolsa de Emprego Público dos Açores – com vista ao recrutamento, através 

dos mecanismos de mobilidade, de um técnico superior com licenciatura em Educação 

Física e Desporto, para esse tal novo serviço da Rede Integrada de Apoio ao 

Empresário, a funcionar nas Lajes do Pico. 

E se já é de realçar que a formação do técnico superior requerida para o exercício destas 

funções seja esta, não menos digno de registo será o facto de qualquer candidato ter 

apenas 6 dias úteis para se candidatar. 

Por tudo isto, só se pode concluir que o esforço desta linha de alfaiate, que traçou a 

contratação de um licenciado em educação física para apoiar os empresários açorianos, 

é um forte contributo deste Governo do PSD/CDS-PP/PPM, apoiado pelo Chega e pelo 

IL, em capacitar os nossos empresários para fazerem ginástica financeira, enquanto 

esperam pelo pagamento dos apoios e pelo novo sistema de incentivos ao investimento, 

que lhes são devidos! 

Assim ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, o Grupo 

Parlamentar do Partido Socialista dos Açores, através dos Deputados abaixo-

assinados, solicita a seguinte informação: 

1 – Quais são as competências que serão desenvolvidas pela Rede Integrada de Apoio 

aos Empresários? 



 
2 - Os serviços da Rede Integrada de Apoios aos Empresários terão presença em que 

concelhos das ilhas dos Açores? 

3 – Que funções desempenhará o licenciado em Educação Física no serviço da Rede 

Integrada de Apoios aos Empresários, nas Lajes do Pico? 

4 - É pretensão da Secretaria Regional das Finanças, Planeamento e Administração 

Pública, alargar essa tipologia de contratação a outros serviços da Rede Integrada de 

Apoios aos Empresários? 

 

 

Horta, 31 de outubro de 2022 

Os Deputados 

 

Mário Tomé 

 

Marta Matos 

 

Carlos Silva 

 

Rui Anjos 

 

 

 

 

 




